
 

 

 

 

        Br.-Vilsen, 25.04.2024 

 

Protokoll der 25. Jahreshauptversammlung  am 25.04.2024 um 19:30h 
im Esszimmer in Bruchhausen-Vilsen 

  

TOP 1 

Begrüßung und Eröffnung 

Carsten Schröder heißt alle Anwesenden herzlich willkommen und 
eröffnet um 19:35h die Versammlung. Carsten begrüßt unsere Gäste 
Frau Peitzmeier-Stoffregen vom Gymnasium, Frau Meyer von der OBS, 
Frau Siemers von der Samtgemeinde und Frau Westhoff von der 
Grundschule.   

Die Getränke des heutigen Abends übernimmt der Schulförderverein. Er 
bedankt sich bei der Wirtin.  
 
Carsten stellt fest, dass die Einladung für diese 
Jahreshauptversammlung form- und fristgerecht erfolgte. Es gibt keine 
weiteren Anträge zur Tagesordnung. Die Tagesordnung wird 
angenommen. Carsten erklärt die Versammlung als beschlussfähig.  
Nadine Henke wird als Schriftführerin benannt.  

 

TOP 2 

Genehmigung des Protokolls vom 03.07.2023 

Das Protokoll vom 03.07.2023 stand allen Mitgliedern auf der 
Homepage des Vereins zur Einsicht zur Verfügung.   

Carsten Schröder stellt fest, dass es weder Fragen noch Anmerkungen 
zum Protokoll gibt.  

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  

  



 

 

TOP 3 

Grußwort der Samtgemeinde  
 
Frau Siemers bedankt sich für die Einladung. Sie gibt einen kurzen 
Überblick über das Schulzentrum bzw. zu den einzelnen Schulen:  
 
In der Grundschule steht die Sanierung des Verwaltungsbereich an. 
Des Weiteren gibt es einen großen Umbau und eine Erweiterung. Im 
ersten Bauabschnitt soll eine Mensa und neue Toiletten gebaut und 
der Eingang verlegt werden. Der Plan dazu soll bis Ende des Jahres 
stehen. Die Kosten belaufen sich auf ca. 1,1 Mio. €.  
Es wird neue Smartboards geben und IServ wird eingeführt. Die Möbel 
für die Mobilbauklassen sind da. Die OBS ist mittlerweile ausgezogen, 
so dass in vier Wochen die Grundschule dort einziehen kann.  
Auch an den anderen Grundschulen in der Samtgemeinde muss etwas 
gemacht werden – alle Kinder haben ab 2026 einen Anspruch auf 
einen Ganztagsplatz. In Asendorf wird derzeit weiterhin über die 
Möglichkeit eines Neubaus diskutiert. 
 

Es soll eine Videoüberwachung für alle Schulen geben, und der 
Digitalpakt wurde bereits an allen Schulen umgesetzt. 
 
Oberschule: Die Sanierung ist abgeschlossen, es muss nur noch im 
Keller die Lüftungsanlage erneuert werden. Die Freisportanlagen 
müssen saniert werden.  
 
Gymnasium: Am Gymnasium liegen derzeit nur kleine Dinge an wie 
beispielsweise die IT-Ausstattung, Malerarbeiten und die Gestaltung 
des Innenhofes.  
 

TOP 4 
 
Grußwort und Kurzberichte der Schulleitungen  

Gymnasium: Frau Peitzmeier-Stoffregen bedankt sich für die 
Einladung. Sie bedankt sich für Zusammenarbeit.  

Das Projekt „Hinter’m Horizont“ läuft: die Coaches sind regelmäßig im 
Haus, das Bühnenbild wird gebaut u.v.m. Die Aufführungen finden am 
12./13.02.2025 im Metropoltheater Bremen statt. Es werden min. 3 
evt. auch 4 Veranstaltungen stattfinden. Frau Meyer ergänzt, dass es 



 

 

schon die erste Podcastfolge gibt. Die Zusammenarbeit der  beiden 
Schulen klappt super.  

Ein neues Projekt: Lernhilfe. SchülerInnnen helfen SchülerInnen. 
Stundenlohn (Schulstunde) von 14,-€. Es wird gut angenommen. 
Dahinter stecken zwei Stiftungen, die für diese Schülerhilfen Geld zur 
Verfügung stellen.  
Mittelfristig soll eine Schülerfirma gegründet werden. Die 
Kommunikation läuft über IServ.  
Innenhof: größte Problem ist die Beschattung. Frau Peitzmeier-
Stoffregen möchte sich Schirme anschauen. Hochbeete sind angelegt. 
Sitzmöglichkeiten sollen noch geschaffen werden.  
Die derzeitige Lehrerversorgung liegt ~ 90%, es drückt an allen Ecken. 
Es wurde im Ganztag gekürzt, damit der Fachunterricht stattfinden 
kann. 

 
Grundschule: Frau Westhoff bedankt sich für die Einladung und für die 
Zusammenarbeit. Im laufenden Betrieb eine Schule planen gestaltet 
sich als echte Hauruckaktion. Trotzdem ist sie optimistisch gestimmt:  
Projekte laufen jetzt wieder an – es gibt Termine für Trommelzauber 
usw. 

 

Oberschule: Frau Meyer findet die Zusammenarbeit auch in der jetzt 
erst kurzen Zeit gut. Hinter’m Horizont: es fand ein Infotag im April  
statt. Die Tanz AG steht, das war nach 1 ½ Tagen super - die Kinder 
hatten eine gute Bühnenpräsenz und sie freut sich auf die Vorführung. 
SchülerInnen helfen SchülerInnen – in der Oberschule ist es derzeit 
„nur“ ein Schüler, das ist also noch ausbaufähig.  
Der nächste Jahrgang 9/10 wird in klassische Haupt- und Realschule 
aufgeteilt. 
Das Berufsorientierungskonzept muss verändert werden. Es wird eine 
Evaluation inkl. Elternbefragung geben. Das Gute vom BoDo soll 
erhalten bleiben. Die Werkstätten sollen weiterhin laufen, zusätzlich 
soll ein Praktikum absolviert werden.  
Es fand eine Azubirally statt – 11 Betriebe in Bruchhausen-Vilsen. Die 
Schüler waren ganz begeistert.  

 
Carsten bedankt sich bei beiden Schulleitungen für die Kurzberichte.  

 



 

 

TOP 5 

Jahresbericht 2023 

Carsten Schröder gibt einen umfassenden Jahresbericht ab.   

Wir treffen uns derzeit wieder monatlich.   

Zum Umfang der einzelnen Maßnahmen und den Details der 
Förderarbeit gehören: 

• Ehrung Schüler Gymnasium/OBS für soziales Engagement  

• Einschulungen – wichtig für uns, um auch neue Mitglieder zu 
werben 

• Schulplaner für alle drei Schulen  

• 1.&5. Klasse 25,-€ Gutscheine für die Klassen zur Einschulung, 
das wird jedoch selten abgerufen  

• AzubiFinder für die OBS  

• Theaterprojekt Nimmerland zusammen mit den Rotariern 

• BoDo Ordner  

• Vorlesewettbewerb Bücherpreise und Jury  

• Autorenlesung Gymnasium  

• Warnwesten für die ersten Klassen  

• Unterstützung Frau Zickmantel bei der Lesung von Bettina 
Tietjen 

• Brotdosen zur Einschulung  

• Turnbeutel für die Einschulung  

• Weihnachtsbasar  

• Projekt Schülerhilfe  

• „Hinter’m Horizont“ 
o Wir waren zu dritt in Finsterwalde. Ein tolles Erlebnis für alle. Die 

Kinder hatten ein Rundumprogramm in Leipzig. Wir sind gespannt, 
wie das da weitergeht.  

• Im kommenden Jahr:  
o KlaRo 
o Abibücher inkl. Sponsorenabwicklung 



 

 

o 11.9. Jan Rogge Abendveranstaltung 
o Bustransfer nach Bremen zum Metropoltheater 

 
Parallel hübschen wir unsere Homepage auf. Seit gestern haben wir 
auch eine Instagram Seite.  

Carsten dankt allen Mitgliedern für die Mitgliedsbeiträge und allen 
Sponsoren. Er bedankt sich v.a. bei allen, die uns auch bei 
Veranstaltungen unterstützen. Carsten dankt den Schulleitungen für 
die gute Zusammenarbeit.  

 
TOP 6  

Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer 

Carsten bittet Sven Homfeld als Kassenführer des Vereins um seinen 
Kassenbericht. 

Sven gibt einen Überblick über die zurzeit vorhandenen Mittel des  
Fördervereins (Anlage 1) und den aktuellen Mitgliederstand.  

Sven berichtet, dass der Verein dieses Jahr wieder mehr Eintritte 
hatte, so dass wir derzeit 330 Mitglieder haben.  

Stephanie Ludwig und Silke Rosenberg haben am 15.04.2024 die Kasse 
geprüft und keine Unregelmäßigkeiten festgestellt . 

Es wird die Entlastung des Vorstandes beantragt. 

 

TOP 7  

Entlastung des Vorstandes  

Stephanie Ludwig stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes.  

Dem Vorstand wird einstimmig Entlastung erteilt. Es gibt keine 
Enthaltungen.  

Carsten bedankt sich im Namen des gesamten Vorstandsteams für die 
einstimmige Entlastung und das Vertrauen. 

 

TOP 8 

Wahlen 

Wahlen der Kassenprüfer*Innen  



 

 

Stephanie Ludwig scheidet nach zwei Jahren aus. Silke Rosenberg 
bleibt Kassenprüferin für das kommende Jahr. Als zweite 
Kassenprüferin wird Manuela Schröder einstimmig für 2 Jahre gewählt.  

Wahlen der Vorstandsmitglieder:  

Carsten Schröder scheidet turnusgemäß aus dem Vorstand aus. Er 
steht zur Wiederwahl. Carsten Schröder wird einstimmig 
wiedergewählt. Er nimmt die Wahl an und bedankt sich für das 
Vertrauen. 
Cathrin Schütte scheidet turnusgemäß aus dem Vorstand aus. Sie steht 
erneut zur Wiederwahl. Cathrin Schütte wird mit einstimmig 
wiedergewählt. Sie nimmt die Wahl an und bedankt sich für das 
Vertrauen.  

  

TOP 9 

Genehmigung des Haushaltsplans und Vorhaben für das Jahr 2024 

Sven Homfeld stellt in kurzen Sätzen den vom Vorstand aufgestellten 
Haushaltsplan und die Vorhaben für das Jahr 2024 vor. 

Vorschlagsliste Mittelverwendung für 2024: 

1. Mitarbeit und Unterstützung allgemein – finanziell und ideell  

2. Einschulung der Erstklässler – Unterstützung der Elternaktionen, 
verbunden mit Werbemaßnahmen für neue Mitglieder  

3. Finanzielle und ideelle Unterstützung der Aktionen des 
Schulzentrums, z.B. Schulhofpflege, Organisation von Schulfesten und 
Basare usw.  

4. Finanzielle und ideelle Unterstützung bei der Durchführung der 
Neugestaltung des Schul- und Pausenhofes.  

5. Unterstützung der Schule bei anderen Anschaffungen außerhalb des 
Regelunterrichts  

6. Durchführung von Vortragsveranstaltungen  

7. Förderung von Schulprojekten / Projektwochen und AG`s  

8. Finanzielle und ideelle Unterstützung im Rahmen des 
Ganztagsschulangebotes  

9. Förderung der Sozialarbeit im Schulzentrum  



 

 

Der Haushaltsplan für 2024 sieht folgendermaßen aus:  

  

Einnahmen    Ausgaben   

Beiträge 

Spenden 

  

6.500,00 
€  

54.500,00 
€   

  

  

Orientierung der Ausgaben an den 
im Rahmenplan festgelegten 
Maßnahmen 

60.000,00 
€ 

    Verwaltungskosten  

Sonstiges  

1.000,00 
€ 

Gesamt 61.000,00 
€ 

  61.000,00 
€ 

  

  

Weitere lfd. Einnahmen bzw. Einnahmen aus Vorjahren, die bereits 
bankseitig vorhanden sind, sollen entsprechend der Zweckbestimmung 
bzw. entsprechend dem Rahmenplan verwandt werden.   

Sven bittet um Abstimmung bzw. Genehmigung des Haushaltsplanes 
für 2024. Die Genehmigung erfolgt einstimmig. Es gibt keine 
Enthaltungen.  

  

TOP 10 

Sonstiges 

Frau Peitzmeier-Stoffregen treibt die Anschaffung der IPads um. 
Perspektivisch wird das auch die anderen Schulen treffen. Frau Meyer 
sieht in der Elternfinanzierung die größte Hürde.  
Das Thema ist für uns problematisch, da es eine Art 
Individualförderung darstellt, und wir kommen da auch recht schnell 
an unsere Grenzen. Wenn es jedoch Sponsoren gibt, können wir 
Spenden und zweckgebundene Gelder „verwalten“.  



 

 

Carsten bedankt sich für das Interesse und schließt um 21:02h die 
Sitzung.    

 
 
 
Carsten Schröder           Ann-Cathrin Schütte  Nadine Henke  

Sprecher                                Stellvertreterin           Schriftführerin  

 


